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会 議 録 

会議の名称   令和５年 第２回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和５年２月９日（木）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１１時２９分 閉会  

開催場所   白岡市役所 ４階 特別大会議室  

 

教育長の氏名  

 

 横 松 伸 二  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 横 松 伸 二  

新 井 二 郎  

 和 田 玲 子  

 小野目 如 快  

欠席者（委員）

の氏名  
山 﨑 美佐江  

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長        阿 部 千鶴子  

生涯学習部長        安 野 弘 之  

教育総務課長        岡 安 久美子  

参事兼教育指導課長     小 林 大 輔  

いきいき教育課長      大久保 秀 樹  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課主査 山田 真規子  

点検評価員   吉野 高男    田中 裕子  

会議次第  

 １ 開会  

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名  

 ３ 日程第２ 委任事務等報告事項  

 ４ 日程第３ 議事  

 ５ 日程第４ その他の事項  

 ６ 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  １人  
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１ 開 会  

横松教育長       出席委員４名、定足数に達しており開会を宣言した。  

            

２ 会議録署名委員の指名  

横松教育長       市教育委員会会議規則第１５条の規定により、新井二

郎委員及び和田玲子委員を指名した。  

 

３ 委任事務等報告事項（教育長報告）  

横松教育長       報告事項１及び２は個人情報を含む内容であること、

また、議案第２号、第３号及び第４号については意思決

定過程に関する情報のため、非公開で行いたいが如何か。 

委   員       （異議なし）  

横松教育長       異議なしと認め、報告事項１及び２並びに議案第２号、

第３号及び第４号は非公開で行う。また、審議の順番を

公開案件からとする。  

 

５ その他  

 その他１ 令和４年度新体力テスト結果について  

【説    明】  （参事兼教育指導課長が資料に基づき説明した。）  

【質疑応答概要】   

Ａ委員        体力テストについては、全国と比較してどうなのか。  

参事兼教育指導課長  全国は、小学５年生と中学２年生の記録を取っており、

当市と比較すると白岡市はほとんど全国の記録を上回って

いる。全国より記録が下なのは、小・中学校男子の長座体

前屈、中学校男子、小学校女子の握力のみである。  

Ｂ委員        男子の柔軟性を必要とする種目の記録が低いが、対策等

は考えているのか。  

参事兼教育指導課長  体力向上推進委員会において自校の課題を出し、改善の

検討をし、体育の授業に生かす、家庭に対する啓発を行う

などをしている。  

Ｃ委員        中学校は専門の教員が体育の授業を行うが、小学校は担

任がおこなう。この結果を学校にどのようにフィードバッ

クしているのか。カリキュラムや夏休みの課題に反映をし

ているのか。学校間で良い取組事例の情報交換などをし、

日頃の指導に生かしていく仕組みがあるのか。  

参事兼教育指導課長  体力向上推進委員会で良い取組事例の情報交換は行って
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いる。一例をあげると、小学校での縄跳びカードは級が上

がるごとにシールを貼るため、目に見えて評価が分かり、

子どもにとって力が入るような取組がある。市内全小学校

で行っている。  

Ｃ委員        ゲーム性を取り入れるのは良い。子どもが楽しみながら

体力をつけていけるよう先生方に工夫していただきたい。  

【承    認】  （全員異議なく承認）  

 

その他２ １月の教育委員会諸事業結果報告について  

【説    明】  （生涯学習部長及びいきいき教育課長が資料に基づき説明

した。）  

【質疑応答概要】   

Ａ委員        白岡遺産活用ワークショップは「白岡遺産保存活用シン

ポジウム」のリハーサルを行ったとのことだが、本番の規

模はどのくらいとなるのか。  

生涯学習部長     こもれびの森 多目的ホール２部屋を使用する。商工団

体、文化財の保存団体等に参加を呼び掛けている。当日に

なってみないとわからないが、５、６０名程度の参加を見

込んでいる。  

Ａ委員        放課後子ども教室は、現在２校での実施だが、今後の見

込みはどうか。  

いきいき教育課長   来年度も菁莪小学校及び大山小学校の２校で行う。それ

ぞれの回数を増やし内容を充実させていく。また、それぞ

れの良いところを共有していく。大山小学校での音楽の取

組は評判が良かったので、菁莪小学校での実施を考えたい。

逆に菁莪小学校の取組で評判の良かったものを大山小学校

で実施したい。  

【承    認】  （全員異議なく承認）  

 

（傍聴人退席）  

 

第１ 区域外就学について  

【説    明】  （報告第１について、学校教育部長が概要説明を行い、参  

事兼教育指導課長が資料に基づき説明した。）  

【質疑応答概要】  （質疑なし）   

【承    認】  （全員異議なく承認）  



4 

 

第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

【説    明】  （報告第２について、学校教育部長が概要説明を行い、参  

事兼教育指導課長が資料に基づき説明した。）  

【質疑応答概要】   ～非公開案件につき内容省略～                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 

【承    認】  （全員異議なく承認）  

 

４ 議 事  

【上    程】  

横松教育長      議案第２号 令和４年度白岡市一般会計補正予算（第１  

２号）（案）に係る意見聴取についてを上程し提案理由の説  

明を求める。  

【説    明】   （議案第２号について、学校教育部長が概要説明を行い、  

各担当課長が資料に基づき説明した。）  

【質疑応答概要】    

Ａ委員         車いす使用の児童が、白岡東小学校から篠津中学校に

進学するにあたり、篠津中学校に車いす用のスロープを

設置するとのことだが、車いす対応可能な学校はどのく

らいあるのか。    

教育総務課長      ほかに南小学校は対応可能である。  

Ａ委員         車いすを使用している児童等が通学することとなった

ときに改修工事を行うのか。  

教育総務課長      保護者や学校との協議を行い、改修することとなる。  

Ｂ委員         公民館費の減額について、詳細に説明願う。  

生涯学習部長      市の個別施設計画では、中央公民館の長寿命化を図る

こととしている。このため、外壁や鉄筋の腐食状況等の

調査をし、３０年の長寿命化のための設計を行う予定で

いたが、現在行っている行財政改革のなかで、あと何年

間の長寿命化を図るのか決まらず、３０年の長寿命化の

ための設計をしたところで無駄が生じる懸念が出てきた

ことから、今回の減額となった。公民館をあと何年延命

するのか決まった段階で改めて設計したいと考えている。 

Ｂ委員         公民館についての行財政改革の見通しはどうなのか。  

生涯学習部長      旧庁舎の跡地利用と合わせて公民館と一体的に考える

構想もある。  

Ｂ委員         テニスコートについて、視察した時に地面がずいぶん
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痛んでいた。今回の補正予算ではテニスのネットの購入

のみでコートの改修はしないのか。  

いきいき教育課長    今回の補正予算で対応するのは、コートに張るネット

のみである。地面の部分的な補修は今年度中に行う。全

面的な補修は令和５年度予算に要望したが、予算がつか

なかった。  

Ｃ委員         空気清浄機、網戸は学校のどの教室に設置するのか。  

教育総務課長      空気清浄機は音楽室などの特別教室である。網戸は学

校の要望のあったところである。  

Ｃ委員         空気清浄機は特殊なものを設置するのかと思い質問し

た。今回、なぜ空気清浄機が必要となり、設置すること

になったのか。一斉に設置するのか。  

教育総務課長      コロナ対策として学校保健特別対策補助金を利用した

もので、各学校に要望を聞いて設置するものである。令

和２年度からこの補助金を利用し、網戸やサーキュレー

ター等少しずつ学校に設置しているものである。  

【採    決】   （質疑応答後、全員異議なく決定）  

横松教育長       議案第２号 令和４年度白岡市一般会計補正予算（第

１２号）（案）について案件のとおり決定する。  

 

【上    程】  

横松教育長      議案第３号 令和５年度白岡市一般会計予算（案）に係  

る意見聴取についてを上程し提案理由の説明を求める。  

【説    明】   （議案第３号について、学校教育部長が概要説明を行い、  

各担当課長が資料に基づき説明した。）  

【質疑応答概要】  

Ａ委員         ＧＩＧＡスクールでは、一人に１台の端末を貸与して

いるが、児童・生徒が卒業した場合はどうするのか。  

参事兼教育指導課長   中学３年生のものは、２月中に回収し、更新作業を行

い、新中学１年生に渡す。小学生は、小学４年生以上は

ＬＴＥ仕様、３年生以下はそれ以外であることから、小

学６年生のものは、新小学４年生に、小学３年生のもの

は、新小学１年生に渡すこととなる。  

Ａ委員         マシンを何年使うのか。初期化などの作業代は予算化

しているのか。  

参事兼教育指導課長   市のＩＣＴ支援員が初期化や更新作業を行っている。
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外部に委託はしていない。機器の耐用年数等は文部科学

省からの通知等参考にしていく。令和５年度においては

３年目となるので、継続して使用する。  

Ａ委員         初期化などの作業はその数からして大変だと思う。  

参事兼教育指導課長   端末については、全国学力学習状況調査でも使用する。

大変な作業ではあるが、早急に対応したい。  

Ｂ委員         ＡＬＴであるが、中学校には全部配置するのか。小学

校は常駐となるのか。  

参事兼教育指導     小学校は、５、６年生は週２日、３、４年生は週１日

授業があるので、２名のＡＬＴが小学校６校を巡回し授

業を行う。中学校はすべての学校に配置できている。  

Ｂ委員         中学校配置のＡＬＴが小学校に派遣されることもある

のか。  

参事兼教育指導課長   令和４年度中にはそのようなこともあった。可能であ

る。  

Ｂ委員         ＡＬＴの交流が積極的に行われれば、子どもの意欲向

上にもつながると考える。  

【採    決】   （質疑応答後、全員異議なく決定）  

横松教育長       議案第３号 令和５年度白岡市一般会計予算（案）に

ついて案件のとおり決定する。  

 

【上    程】  

横松教育長       議案第４号 白岡市公民館条例等の一部を改正する条

例（案）に係る意見聴取についてを上程し提案理由の説

明を求める。  

【説    明】   （議案第４号について、生涯学習部長が資料に基づき説

明した。）  

【質疑応答概要】   （質疑なし）  

【採    決】   （質疑応答後、全員異議なく決定）  

横松教育長       議案第４号 白岡市公民館条例等の一部を改正する条

例（案）について案件のとおり決定する。  

 

６ 閉 会  

横松教育長      以上をもって閉会を宣言する。  
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教    育   長  

 

            議 事 録 署 名 委 員 

 

            議 事 録 署 名 委 員 

 

 


